

Miércoles 2 de Enero de 1889.

En la Universidad.

El acto celebrado ayer en la Universidad en honor de Fray Luis de Granada resultó solemne y brillantísimo.

Ocupada la presidencia por el Excelentísimo señor Arzobispo, á cuyos lados se sentaron el Rector D. Santiago Lopez Argüeta, el Gobernador civil don Eugenio Sellés, el catedrático de la Universidad Central don Felipe Sanchez Roman, el vicepresidente de la Comisión provincial D. Nicolás del Castillo, el Delegado de Hacienda don Bartolomé Gomez Bello, los concejales del Ayuntamiento señores don Aureliano Ruiz, marqués de Campo Hermoso, don José Sedefio y representantes de las demás autoridades y corporaciones, y viéndose el resto del local ocupado por el Claustro de profesores, por el Director del Instituto provincial don Pedro Arosamena, por muchos doctores y licenciados en las diversas facultades, y tambien por un público numerosísimo, compuesto en su mayoría de elegantes y aristocráticas damas y bellísimas distinguidas señoritas, el amplio paraninfo de nuestro primer centro docente ofrecia el aspecto de las grandes fiestas académicas; mejor dicho, ofrecia un aspecto aún más brillante, porque es la primera vez que las señoras han contribuido á dar con su presencia realce y esplendor á los actos académicos que suelen verificarse en aquel augusto recinto de la ciencia.

Delante de la mesa presidencial se ostentaba un hermoso busto del insigne dominico cuyo tercer centenario se está conmemorando.

Una comision de catedráticos, compuesta de los señores D. Francisco Leal de Ibarra, D. Pablo Peña y D. Arturo Perales, estuvo encargada de recibir á las señoras y señoritas, agradable mision que fué desempeñada con la delicadeza que distingue á dichos profesores.

A la una y media de la tarde dió comienzo la sesion, ejecutando la orquesta de la Catedral, por primera vez en Granada, el scherzo, adagio y final del cuarteto, en *mi* menor del maestro D. Celestino Vila, obra que el distinguido compositor ha dedicado á la infanta de España D.^a Isabel. La produccion del Sr. Vila agradó mucho, siendo aplaudida extraordinariamente por la numerosa concurrencia.

Levantóse el Sr. Rector y dió lectura de un breve pero excelente trabajo literario, reducido á poner de relieve los hechos más trascendentales de la vida de Fray Luis de Granada. El Sr. Lopez de Argüeta fué escuchado con profunda atencion por los circunstantes, que le aplaudieron y elogiaron con tanto entusiasmo como justicia.

Cuando el Rector terminó la lectura de los apuntes biográficos, ejecutóse por el sexteto y por el orfeon del Centro Artístico un precioso himno á Fray Luis de Granada, música del maestro Vila, letra del P. Francisco Jimenez Campaña, y que ha sido compuesto expresamente para tal solemnidad. Dicho himno sorprendió agradablemente á la concurrencia, que lo escuchó con verdadero deleite.

Despues subió á la tribuna el docto catedrático de la facultad de Filosofía y Letras D. Fernando Brieva Salvatierra, leyendo algunos trozos de un extenso y magnífico estudio crítico de Fray Luis de Granada, cuyo discurso, lleno de erudicion, y escrito en un estilo brillante, es sin duda ninguna el trabajo literario más notable y acabado que se ha hecho acerca del ilustre fraile dominico.

Concluida la lectura, la orquesta ejecutó las siguientes piezas musicales: *La soeur monique*, de Rameau, siglo XVII; *overtura de la cantata Fiesta de Alejandro*, de Haendel, siglo XVII; *canzoneta de Frescobaldi*, siglo XVI, y *rondó de Couperin*, siglo XVII, todas ellas arregladas á sexteto por el Sr. Vila, y dirigidas por él.

El ilustrado catedrático auxiliar de la facultad de Filosofía y Letras D. Eloy Señan Alonso, dió lectura del siguiente documento:

«Al Santo Fray Luis de Granada

Don Juan de Jauregui, Caballero de la orden

de Calatrava,

Caballerizo de la Reina Nuestra Señora, al dibujo

que hizo de su retrato.

En tí la sacra erudicion y el zelo,
Elocuente piedad, afecto puro,
Contra el poder fatal erigen muro,
Sobre el tiempo valoz levantas vuelo.
De lo mortal viviente al frágil velo
Halla en tu efígie lo inmortal seguro,
Y en débil carta y lineamiento oscuro,
Más duracion y luz que el sol y el cielo.
¡Oh en voz divina oráculo humano!
Poco te ofrece en el trasunto el arte
Bien que enimer pretenda tus cenizas,
El interés mayor logra mi mero,
Que en sus líneas presume eternizarte,
Y en tí mismo eres tu quien la eternizas.»

Para terminar el agradable acto, el Sr. Arzobispo pronunció un corto discurso, expresando la satisfaccion que embargaba su ánimo al ver la brillantez de la solemnidad y al considerar el buen acuerdo que ha tenido el claustro de profesores de celebrar el tercer centenario de la muerte de una de las mayores glorias de Granada. Dirigió al Sr. Rector y á los profesores una entusiasta felicitacion, añadiendo que la Universidad de Granada puede lisonjearse de ser uno de los astros que brillan más en el cielo de las ciencias y de las letras, como se ha demostrado con las distinciones y recompensas honrosísimas que se le han concedido en la Exposicion Universal de Barcelona. Por último, dió las gracias á las autoridades y representaciones que habian asietido al acto, especialmente á las damas, excitando á todos para que no dejen nunca de prestar el concurso de su presencia á tan agradables fiestas literarias.

La sesion terminó á las tres y media de la tarde.